

PROJET DE CENTRE DE FORMATION

PAYS CONCERNE : Maroc

LE PROJET

Des rencontres faites lors d'un projet mené au Maroc par l'association en juin dernier, est né celui de la mise en place d'un centre de formation aux métiers des énergies renouvelables.



L'objectif de ce centre est de former de jeunes marocains sans qualification, aux métiers des énergies renouvelables (installation, entretien, maintenance, conversion de systèmes traditionnels en énergies renouvelables ...), sur le modèle d'un premier centre de formation aux métiers du bâtiment, qui connaît un réel succès à Casablanca.

L'association va s'appuyer sur des partenariats locaux, mais aussi en France, notamment avec l'AICS (Association Internationale Construction Solidarité, créée par les membres du réseau Cobaty, réseau international des professionnels du bâtiment).

Ce projet réuni à la fois les dimensions économique, sociale et environnementale, autour de l'implication de jeunes sans métier, dans une logique de développement de leur pays.

LA MISSION

Il va s'agir pour l'association de coordonner la réalisation de ce projet et de réaliser notamment les démarches concernant le volet formation aux énergies renouvelables.

Les résultats de l'étude des besoins en cours de réalisation et la rencontre des principaux acteurs permettront de définir le type de formation nécessaire et d'élaborer un guide pédagogique de base.

Un démarchage auprès des différents acteurs en matière d'énergies renouvelables visera à constituer un annuaire des intervenants potentiels pour la formation et des acteurs prêt à intervenir.

La construction du centre ou l'aménagement de locaux existants sera réalisé en collaboration avec l'AICS.

Dans le même temps, le dossier du projet sera monté et présenté aux différents bailleurs de fonds identifiés. L'élaboration du Business Plan sur 3 ans (voire davantage) permettra de justifier les financements demandés.

PROJET D'EAU CHAUDE SOLAIRE

PAYS CONCERNE : Sénégal

LE PROJET

Il va s'agir d'équiper en eau chaude un poste de santé du district sanitaire de Saint Louis au Sénégal, à l'aide de chauffe-eau solaires : le poste de santé de Tassinière.



Parallèlement, un projet pédagogique regroupant 2 écoles au Sénégal, 2 écoles en France, permettra de sensibiliser les enfants aux liens entre leur environnement et la santé. L'intégration d'écoles françaises sera l'occasion d'échanges culturels autour d'un projet commun.

(Retrouvez le détail de ce projet en annexe P 18)

LES INTERETS

Les enjeux sont aussi bien sociaux, environnementaux qu'économiques.

L'intervention de l'Etat en matière de santé ne couvre pas tous les besoins des centres de santé. Ceux-ci doivent encore trop souvent compter sur leur propres moyens et initiatives pour s'équiper et améliorer leur fonctionnement.

Aujourd'hui le poste de Santé de Tassinière est obligé d'acheter l'eau chaude à l'extérieur. Cela correspond à une mobilisation de ressource financière qui ne les incite pas à utiliser l'eau chaude sanitaire comme il se devrait.

Les besoins sont donc bien réels et émanent des populations et des associations locales. Nous avons approfondi avec eux cette étude des besoins, en collaboration avec le district de santé, et le centre concerné.

(Voir l'intérêt de l'eau chaude solaire pour les centres de santé en annexe P 19 à 21)

Le chauffe-eau solaire est la solution la plus adaptée en ce qui concerne l'eau chaude sanitaire. Pour un investissement de départ relativement faible, elle permet aux centres de santé de disposer d'eau chaude gratuitement en abondance.

L'entreprise maître d'ouvrage est la première entreprise de chauffe-eau solaire du Sénégal. Elle produit ses chauffe-eau localement. A partir d'une sélection rigoureuse des matériaux, aussi bien au Sénégal qu'à l'étranger, elle propose des produits fiables et de qualité, tout en conservant un coût adapté à l'environnement sénégalais.

Et ce projet pilote permettra de crédibiliser ce procédé pour l'équipement d'autres postes de santé à plus grande échelle.

PROJET DE DORTOIRS POUR LES ENFANTS DES RUES

PAYS CONCERNE : Sénégal

LE PROJET

A l'initiative de l'APER, l'Association pour la Protection des Enfants des Rues de Saint Louis, l'association AIDDER entend apporter activement son soutien, à la construction de dortoirs pour les enfants en situation difficile.

Cette association, fondée à l'initiative du directeur de l'école de Pikine Annexe 3 Poteaux, travaille véritablement sur le terrain.

Elle privilégie le contact direct avec les enfants, les écoute, et les accueille dans un centre, où sont constamment présents des bénévoles.

Mais pour aller plus loin dans l'aide à ces enfants en situation difficile, l'APER s'est donnée pour priorité de construire des dortoirs.

Il va s'agir de prendre en charge un maximum d'enfants afin qu'ils aient un toit et un accueil pour la nuit.

LE SOUTIEN D'AIDDER

Parce qu'aux yeux de l'association, il n'y a pas de combat plus juste que de venir en aide aux enfants des rues, elle entend amener sa pierre à la mise en place de dortoirs, en collaboration avec l'APER.

L'association financera ainsi la totalité de la construction des dortoirs, qui seront bâtis sur un terrain mis à disposition par l'APER.

Cette dernière s'occupera également de la construction proprement dite, tandis que Loïc et Aymeric participeront durant le mois d'avril 2005, à l'aménagement des locaux (peinture,...) et à l'inauguration des dortoirs.

Pour qu'un accueil de jour devienne un accueil de toujours...



*Des enfants entourés
de l'équipe de l'APER*

SOUTIEN AUX INITIATIVES LOCALES DE DIFFERENTS PAYS D'AFRIQUE DE L'OUEST

PAYS CONCERNES : Bénin / Niger / Burkina-Faso / Mali

LE PROJET

Suite à de longues recherches, différentes initiatives locales durables, reproductibles et bien souvent novatrices ont pu être identifiées.

Il va s'agir pour l'association de rencontrer et d'échanger avec les différentes structures sélectionnées, d'étudier les projets mis en place, ainsi que les difficultés rencontrées.

Les différents projets ciblés, tous intégrés dans une logique de développement durable, recouvrent des domaines variés tels que l'éducation à la sauvegarde de l'environnement (Association MBE / Burkina), la protection des droits de l'enfance (Avenir Enfance Sahel / Mali) ou encore la promotion du développement par la communication (ORI DEV / Bénin). Une page Web sera notamment consacrée à chacune de ces initiatives, à travers notre site www.aidder.org.



L'INTERET

L'essentiel pour nous reste que les projets soient menés par des acteurs locaux, désireux de participer au développement de leur région ou à plus grande échelle de leur pays. Sortir d'une logique de dons et de dépendance pour entrer dans une logique d'échanges et de soutien à l'auto développement.

LES OBJECTIFS

- Echanger avec les différents acteurs qui seront rencontrés.
- S'assurer sur place de la crédibilité des initiatives soutenues et du bien-fondé de leurs projets (réponse à des besoins réels, durabilité,...).
- Etudier les besoins réels du projet et valider, avec les acteurs locaux, le type de soutien apporté par l'association AIDDER.

UN ANNUAIRE DES ACTEURS EN MATIERE D'ENERGIES RENOUVELABLES

Parallèlement, nous rencontrerons les différents acteurs qui oeuvrent pour le développement des énergies renouvelables dans chacun des pays que nous traverserons. Nous les recenserons au travers d'un annuaire, que nous distribuerons ensuite à chacun des intervenants concernés.